

CORREO NACIONAL

Periódico popular, defensor particularmente de la causa católica

Bendecido por Su Santidad Pío XI

Se publica los Domingos y Jueves

Número 4052 ☉ San José, Costa Rica, Jueves 1º de Febrero de 1934 † Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Una corta visita a Monseñor Castro

Quitándole unos minutos al Excelentísimo Sr. Arzobispo, a fin de presentarle el testimonio de nuestro afecto y cariño con motivo de su regreso de Europa, nos presentamos en su mansión.

Su afabilidad característica, nos dió el placer de conversarle. Vuelve muy animado en su salud, y pleno de esperanzas para su labor católica.

Nos narró que su viaje fue alentado por la mayor felicidad, y en todo momento favorecido por Dios, pues no tuvo contra tiempo alguno.

Hizo varias visitas a Su Santidad y con ellas trajo bendiciones especiales para su grey que ya pudo comunicar al público en el solemne acto de su recibimiento en el templo matriz el lunes a las 16 horas.

Nos contó los grandes acontecimientos del Año Santo y del gran movimiento actual en Roma, movimiento esplendoroso en favor de nuestra Santa Religión.

Nuestro Excmo. Arzobispo apenas tiene tiempo para recibir los cálidos homenajes de toda nuestra sociedad en todos los círculos; las visitas de los sacerdotes son constantes y numerosos mensajes telegráficos le han llegado para marcarle la alegría que causa su reingreso a Costa Rica.

Grato fue para nosotros ese cuarto de hora que nos concediera Mons. Castro, quien a la vez nos dió la noticia de que una de sus sobrinas, que hace una semana estuvo de gravedad, ya la va mejorando Dios, y por quien hacemos votos para un total restablecimiento.

Llega empeñado el Ilustre Prelado en nuevas actividades que le prometemos secundar y que nosotros deseamos que triunfen todas.

Pasado su breve descanso, entrará de nuevo en las actividades que demandan su constante atención.

acaso que el otro hermano en religión, el recordado y santo Monseñor Thiel, y concédale para bien de la grey limonense otros años más de vida a su amado y vigilante pastor.

A todos nuestros lectores pedimos una oración por la salud de Monseñor Blessing.

Pésame

Nuestro buen amigo don Perfecto Vargas y familia sufren la intensa pena de haber perdido a su hermana la Srta. Paulina, después de 6 meses de aguda dolencia.

No dudamos que la fallecida habrá encontrado en la Eternidad la merecida recompensa a sus virtudes y que su hermano don Perfecto, su señora y demás deudos hallarán en la Religión que con tanta sinceridad profesan el consolador lenitivo en su duelo.

Santa Rosa de Lima recibió homenajes en Turrúcares

Como la fecha que marca la celebración de los festejos de la primera Santa de la América, elevada no ha mucho al Patronato Continental Americano, cae durante el invierno, en Turrúcares se trasladan los honores y cultos para el verano.

Fue el pasado sábado que se iniciaron en ese curato con una gran concurrencia y con bastante pompa.

Se adornó la iglesia que con el tiempo va a ser una de las mejores de la Diócesis de Alajuela, se llevó la filarmónica de San Antonio de Belén, hubo pólvora en abundancia y solemnes misas.

Esto alegró mucho a Turrúcares el sábado y el domingo bajo la dirección del Sr. Cura y con la ayuda de toda la feligresía.

Mucho celebramos esta festividad tan justa a la gran Santa suramericana.

Nuevos libros de lectura oficiales

Se están editando en esta ciudad varios textos de lectura para las escuelas urbanas por iniciativa de varios visitadores y con la colaboración de muchos Directores y maestras.

Se van a emplear dos textos en cada grado, uno para cada semestre, que nos cuentan serán vendidos a 60 cts. cada uno.

Se ha hecho una labor apresurada a fin de que sirvan para el curso que en breve se inaugurará.

SOCIAL

Va siendo mejor el estado de doña Julia Mangel de Woodbridge, lo que nos causa satisfacción.

Vino de Santiago de Puriscal don Luis Bedoya a pasar unos tres días en esta ciudad.

En Orotina estuvo el Licenciado don Tomás Gamboa.

En Naranjo estuvieron los comerciantes don Calixto Madridal y don Tobías Vargas.

Santuario de Ntra. Señora de Lourdes en Naranjo Bodas de Diamante de la aparición de la Virgen a Santa Bernardita

Domingo 4 de febrero

OBSEQUIANTES, VECINOS DEL CENTRO

A las 6 horas.—En la iglesia, Misa de Comunión.

A las 9 horas.—En la iglesia, Misa cantada de novena.

A las 18 horas (6 p. m.) En la iglesia, ejercicio de la novena y sermón.

A las 19 horas (7 p. m.) En la Gruta, Rosario solemne, Salve y Alabanzas.

Jueves 1º de febrero

Los cultos con la misma distribución del primer día.

Lunes 5 de febrero

A las 6.15 horas.—Misa de Comunión.

A las 7 horas.—En la Gruta, Misa cantada de Novena.

A las 18 horas (6 p. m.) Ejercicio de la Novena y Sermón.

A las 19 horas (7 p. m.) Rosario solemne en la Gruta, Salve y Alabanzas.

6, 7, 8, 9 y 10 de febrero

Los Cultos corrientes de la Novena.

Domingo 11 de febrero

A las 6 horas.—En la iglesia, Misa cantada de Novena.

A las 7 horas.—En la iglesia, Misa de Primeras Comuniones.

A las 9 horas.—Misa

Parroquial.

A las 14 horas (2 p. m.) —Renovación de las Promesas de Bautismo por los niños de Primera Comunión; terminando con la Bendición del Santísimo.

A las 18 horas (6 p. m.) En la iglesia, Ejercicio de la Novena y Sermón.

A las 19 horas.—Rosario en la Gruta.

Lunes 12 de febrero

Los cultos de Novena.

Martes 13 de febrero

EL GRAN DIA DE LA FIESTA PRINCIPAL (Transferida por motivos electorales)

Desde las 5 horas.—En la iglesia y en la Gruta, Misas rezadas de Comunión.

A las 9 horas.—En la Gruta, Misa solemnisima con Sacerdotes Asistentes. El Panegírico será predicado por el distinguido orador sagrado, Presbítero don Fernando Ramírez, Capellán del Santuario Nacional de Nuestra Señora de los Angeles.

En el Coro: Una nutrida orquesta y un grupo numeroso de distinguidos cantantes ejecutaran, bajo la dirección del maestro Viquez, la celebrada Misa del maestro Pollicine.

Terminada la Santa Misa queda abierta la Au-

Pasa a la 4 piana

La gravedad del Sr. Vicario Apostólico de Limón Mons. Blessing

Con honda pena llevamos al conocimiento de nuestros lectores la noticia de la gravedad del Excmo. Señor Vicario Apostólico de Limón, Mons. Blessing.

Aun cuando no fue sino uno de estos días que la noticia trascendió al público, es lo cierto que Monseñor viene padeciendo de algún tiempo a esta parte y sólo se explica que su recia vitalidad, curtida en sus incansables jiras apostólicas por toda su extensa jurisdicción, pero siempre admirablemente dispuesta al trabajo, haya podido resistir una tan grave enfermedad sin siquiera tomar cama ni quebrar sus obligaciones pastorales.

Desgraciadamente, en esta semana la terrible enfermedad se ha acentuado, habiendo sido casi inútil la delicada operación a que se le sometió, en el Hospital de Limón.

Ayer tarde tuvimos noticias de Monseñor y sólo nos es na-

do decir que está en una verdadera agonía.

Los médicos hacen esfuerzos sobrehumanos para rescatar tan preciosa vida, pero es lo cierto que a medida que transcurre el tiempo parece fatalmente llegar a un desenlace definitivo.

En la comarca de Limón, que le ha visto pelear la última batalla de la fe, conquistando para la santa Iglesia tantas y tantas conversiones, como en toda Costa Rica, ha provocado ansiedad el estado de salud del Obispo misionero, el tercero de los grandes beneméritos Prelados de la Congregación Paulina que para gloria y esplendor de la Santa Iglesia han empuñado báculo con jurisdicción en nuestra patria.

Sea el Cielo misericordioso, con nosotros, con los costarricenses, que hemos visto luchar al gran apostol monseñor Blessing, con los mismos ardores

Discurso pronunciado por la Srta. Jiménez, en la recepción del R. P. Borge A su regreso de Europa el Excmo. Sr. Arzobispo y su Ilustre Sr. Secretario fueron objeto de un hermoso recibimiento

Muy Ilustre Sr. Don Carlos Borge:
Reverendos Sacerdotes:
Señores:

Inmerecidamente he sido designada en reunión especial de Hijas de María para tener el altísimo honor de dirigiros la palabra en este día pleno de regocijo

De gala se viste la iglesia para recibir con toda la alegría que brota de los corazones de los feligreses, a su dignísimo Cura Párroco que regresa de su viaje por ciudades europeas, especialmente de la gran ciudad de Roma; centro del mundo católico, después de haber llenado ampliamente la misión que se le encomendara como Secretario del Reverendísimo Sr. Arzobispo.

Grande, muy grande debe ser la alegría que experimenta al encontrarse nuevamente en el seno de los suyos.

Inmensa debe ser la satisfacción que siente al pensar que torna al trabajo diario donde se cosechan

tantos sinsabores, pero teniendo la seguridad que tales tropiezos son mitigados, con esa franca sinceridad y amistad fraterna, que brota a raudales de los corazones de los feligreses y amigos que comprenden que es uno de los valores más destacados del Clero Nacional

Reciba el Sr. Borge estas pobres y descoloridas palabras, pero eso sí cargadas de la más honda sinceridad, como el más cálido saludo de bienvenida, que le ofrece por mi medio en este día, esa falange escogida de niñas y señoritas de la Parroquia que forman la Congregación de Hijas de María.

Y ahora, elevemos al cielo nuestra ferviente acción de gracias, porque el Altísimo se ha dignado que torne el Sr. Borge al tibio nido del hogar, con ese caudal inagotable de actividad, constancia y abnegación que lo caracteriza, para que siga rigiendo nuestra querida Parroquia, que en mejores manos no pudo el Señor encomendar.

Discurso de la señorita Reyes a la llegada del R. P. Borge

Muy respetable Padre Borge:

Señores sacerdotes:

Señoras, señoritas y Caballeros:

Hablo en nombre del Apostolado de la Oración y en el mío propio, a fin de presentar a nuestro excelente párroco, nuestro efusivo saludo de bienvenida.

R. P. Borge: ayer os despedimos balbuciendo en nuestros labios una plegaria por vuestros feliz viaje y hoy de nuevo, al recibirlos entre nosotros, elevamos nuestros corazones a Dios en acción de gracias.

Es el momento de decirnos que esta Parroquia ha marchado siempre adelante, sobre las bases firmes en que vos y vuestros antecesores la habéis levantado

El R. P. Don Elías Valenciano y su digno Coadjutor, han velado por los intereses espirituales de nuestra Parroquia con un celo y actividad inquebrantables que hemos sabido apreciar y agradecer en lo que valen.

Todo esto ha sido providencial, Ilustre Señor, vuestro viaje, vuestro feliz regreso.

Las ideas se agolpan en este instante en mi mente y la emoción me embarga. Pienso, particularmente, que venís de la Ciudad Eterna, del centro del mundo católico, la Ciudad de nuestro Santísimo Padre, el Papa; y lo que hace palpitar mi corazón, es pensar en el mensaje que de Seguro El nos envía por vuestro medio y el del Excmo. Sr. Arzobispo, a todos los costarricenses.

Pienso en el Augusto Rey, quien serenamente levanta sus misnos sólo para bendecir y abre sus labios sólo para pronunciar palabras de vida eterna.

Es en nombre de Jesús que se nos hablará, es la misma voz y el mismo gesto que se repite al través de los tiempos y que redujo a escombros y pavesas la maldad y el señorío tiránico de los hombres.

Es la persona que atrae en pos

Un tren expreso por la vía atlántica trajo a los ilustres viajeros, quienes venían acompañados de altas personalidades eclesiásticas y particulares que fueron a recibirlos a Limón o bien en las estaciones intermedias.

Desde las dos de la tarde, los bronces sagrados de la Metropolitana empezaron a anunciar la llegada del Prelado: desde ese momento fue imponente la afluencia de fieles que hubo en aquel templo. No fue sino hasta las 4 y 15 p. m. que llegaron el Excmo. Sr. Arzobispo, el Sr. Secretario y su séquito.

Acto seguido celebróse un solemne Te-Deum, por el feliz viaje y arribo del querido Pastor a su Arquidiócesis.

A continuación Monseñor Castro, dirigiéndose a todos, habló visiblemente emocionado. El San-

de sí a una fuerza potente y divina. Es la persona que atrae en pos de sí a las multitudes que se elevan por la virtud hasta el pináculo del heroísmo.

Oiremos, pues, enhorabuena, al digno mensajero de aquel Dr. infalible que nos dice con las palabras de Nuestro Señor Jesucristo: "La paz sea con vosotros."

Lo veis, una majestuosa solemnidad impera en derredor del templo, todos, como uno solo sentimos el corazón palpar con violencia al saludaros. A la placidez del momento, se une, o se inicia un hermoso crepúsculo; pareceme un símbolo de que, al cumplir nosotros los mandatos del Sumo Pontífice, contemplaremos en nuestras almas serenamente el ocaso de nuestra vida con el fin de un hermoso día en que la conciencia nada nos reproche.

En tanto que el tiempo corte el hilo de la vida, escucharemos también con fervor, el voltear de las lenguas de bronce de las campanas nuevas que nos hablarán siempre tan alto de lo divino. En sus vibraciones, notaremos algo de melancolía; nos recordarán que lejos, muy lejos, al otro lado de los mares, está la celebrísima Europa, donde tiene su asiento el Papa Rey, quien desde su roca inmovible, "lanza a todos los ecos de la tierra y el cielo, este grito de su paternidad jamás satisfecho: Almas, siempre almas!"

Bienvenido seáis, os repito, y que Dios haga fructificar vuestra obra—años ha empezada—con tanto acierto.

He dicho.

to Padre, envía con él para todos y cada uno de los desu Grey su paternal bendición. Elocuentísimas y fervorosas fueron sus frases, saturadas de vívidos recuerdos y de cariño para sus amados hijos. Todos le escuchamos conmovidos.

En tanto que en el Templo Metropolitano se festejaba la llegada del Ilustrísimo Prelado, celebrábase otra fiesta: Un núcleo bastante numeroso de parroquianos y Congregantes de Hijas de María y del Apostolado de la Oración de La Soledad, acompañados del R. P. don Elías Valenciano, esperaban la salida en la Iglesia Metropolitana del M. I. Sr. Canónigo Dr. don Carlos Borge C., Párroco de La Soledad, quien actuó como Secretario del Excmo. Sr. Arzobispo, en su visita ad Límina Apostolorum en Roma.

Entre una hermosa manifestación de simpatía y de cariño llegó el Dr. Borge a su Iglesia. Allí en el atrio alzábase un artístico arco en que se leía la siguiente inscripción: «Bienvenido sea nuestro digno Párroco.»

A la entrada de la Iglesia, dos señoritas de la Congregación de Hijas de María, Aida Jiménez y Consuelo Reyes, leyeron sendos discursos de calurosa bienvenida a su Director. Ambos discursos los reproducimos en esta misma edición.

Adentro en el Templo las naves estaban repletas de gentes de todas clases sociales.

Inmediatamente se cantó un hermoso Te-Deum presidido por el mismo R. P. Dr. Borge y al que acompañaron desde el coro muy hermosas voces y orquesta. A continuación el Padre, visiblemente emocionado, subió al púlpito y dió en primer término, «gracias a Dios de habernos vuelto a ver», según sus propias palabras. Luego, y dada la premura del tiempo, refirió a grandes rasgos que había visitado siete veces al Sumo Pontífice. Llevó exacta cuenta de ello y cómo olvidarlo si eran las impresiones más gratas para su corazón. Al hablarle por primera vez, su fervor le hizo decir en su primera frase: «Santísimo Padre, bendiga mi Parroquia» Y esto es lo que trae lleno de júbilo, la bendición Papal para todos y cada uno de sus feligreses.

Ni un sólo día olvido a Costa Rica, y en todos sus actos y prácticas religiosas, en las que ganó tres veces el Jubileo del Año Santo, tuvo siempre presente a su Parroquia y pidió a Dios por ella. Su sincera devoción le hace creer que sus oraciones han

sido escuchadas.

Dijo además que trae un recuerdo para cada uno de los feligreses.

Su voz se llenó de animación al dar la agradable noticia de haber dejado encargadas en honorabilísima Casa fabricante de Francia, 4 campanas para su parroquia. Tres de ellas serán consagradas a la Santísima Trinidad y la otra a la Santísima Virgen. Serán de gran sonoridad y muy armoniosas.

Se siente orgulloso al ver que su Iglesia tiene magníficos altares de mármol, su hermosísimo Viacrucis y sus artísticas ventanas además tendrá unas campanas de primera orden. Dios mediante se estrenarán el 27 de mayo de este año.

Muy conceptuosas fueron sus frases y al final se desbordaba de cariño y de gratitud por el homenaje de simpatía de que fue objeto.

En verdad, al terminar toda la ceremonia, el Ilustre Dr. Borge, al pasar por la nave central de la iglesia, los feligreses y amigos le estrechaban la mano afectuosos y él para todos tenía una palabra de cariño.

Nosotros que observamos todo detenidamente, nos dimos cuenta de cómo es de admirado y querido el R. P. Borge, por la sincera y espontánea manifestación de júbilo con que fue recibido.

Nosotros también participamos de la alegría de sus parroquianos y presentamos nuestro atento saludo de cordial bienvenida al muy estimable Sr. Sacerdote y colega del periodismo católico y buen amigo.

Renovamos en esta ocasión nuestro respetuoso saludo y adhesión al dignísimo Prelado Metropolitano.

CRONISTA



Fondos del Turismo

Algunos desean que la Oficina de Control que tiene el encargo de examinar y vigilar todas las rentas del país, diga en un informe público de La Gaceta, cómo anda la recolecta de los fondos del turismo.

Como ésta ha sido en estos días una cuestión de actualidad muy palpante y la Oficina de Turismo constituye para el país una fuerte erogación, y a la vez una fuente de producción, conviene conocer su movimiento monetario.

Su Majestad La Prensa

En reciente fecha tuvo lugar en Roma, el Congreso Internacional de la Prensa Católica, al cual asistieron los Delegados de veintidós naciones. También participó este importante Congreso, en cuanto a sus ilustres componentes, del carácter de Peregrinación con motivo de lucrar las preciosas gracias espirituales anexas a la celebración del Año Santo.

En la sesión de apertura del Congreso, además de numerosos prelados, estuvieron presentes, entre otros ilustres personajes, el Conde Dalla Torre, Director de *L'Observatore Romano*, los RR. PP. Wi laer, Rector de la Universidad Gregoriana, y Merklen, Redactor en jefe de *La Croix*, de París. Los peregrinos—congregantes asistieron, en tribunas especiales, a la solemne canonización del Beato Four-

net. Visitaron detenidamente los notables edificios construídos en la Ciudad Vaticana y las Catacumbas de Priscilla, procediendo, después, en comunidad, a la visita de las cuatro Basílicas Mayores, para ganar la gran indulgencia del Año Santo.

Al terminar la última visita, pronunció una brillante y vibrante alocución el P. Merklen, Redactor en jefe de *La Croix*, recordando a sus colegas, que sus deberes eran no otros, que aquellos tan bien comprendidos y practicados por San Pablo: el deber de enseñar la verdad y refutar el error; el deber de adaptar constantemente las verdades eternas, a las situaciones de cada momento; y el deber de mantener y fortificar en las almas el criterio genuinamente católico.

Antes de partir de Roma, fueron benigne-

recibidos por Su Santidad, los ilustres peregrinos—congregantes, oyendo de sus augustos labios las más importantes enseñanzas, aquellas que jamás debe olvidar el escritor católico. Entre otras cosas les dijo el Santo Padre: «Vosotros todos sois los alto-parlantes de la fe, porque lleváis la palabra del Papa hasta las extremidades del mundo! Pero, entended, que si vuestra misión es hermosa y es grande, también os afecta una responsabilidad formidable!»

Así dijo el Papa—y ojalá se tuviera siempre bien presente—a los representantes de *Su Majestad La Prensa*, como la llamó un escritor de nuestros días Majestad, empero, que sólo es poderosa y verdaderamente grande, cuando se apoya en la indestructible roca del Vaticano.

De *La Buena Prensa*

EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en la defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

Sigue la labor para levantar el monumento a Cristo

Los señores curas de la Merced, Presbítero Valenciano y de Alajuelita, Presbítero Alvarez, siguen muy empeñados en la erección de un gran monumento en uno de los cerros más elevados de Alajuelita al S. O. de esta capital, casi a unos 1500 mts. de altura.

Varias rifas han hecho en Alajuelita un grupo de mercedarias a favor de este obra para allegar fondos.

Hay una suscripción para las familias de \$ 25 por cada metro.

Irá en la cúspide una enorme cruz de acero de

15 metros de altura sobre una gran base de concreto. El programa comprende la idea de levantar este año ese monumento.

El futuro Emperador de Manchukuo

La Legación japonesa en Peiping ha confirmado la noticia de que Henry Puyi será coronado Emperador el 1º de Marzo. Una sociedad secreta de Corea ha ofrecido 750 libras por la cabeza del futuro Emperador de Manchukuo.

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Defensa contra los falsificadores

Nueva York (Sipa).— Millares de fabricantes han sido víctimas de la astucia y habilidad de quienes se dedican a falsificar marbetes, envolturas y demás características exteriores de diversos productos. No hay recipientes, cualquiera que sea su forma, que no sea susceptible de caer bajo la acción aviesa de esos pillos. Los frascos y botellas son imitados aun al punto de grabar en ellos durante su fabricación letreros y marcas idénticos a los que llevan los legítimos, y claro es que lo mismo ocurre con las tapas, así sean estas de metal o de cualquiera otro material

El Clar Apel, finísima laminilla transparente con que se envuelven hoy objetos de variedad infinita, parece haber venido a resolver el problema de que se trata, pues por medio de un novísimo procedimien-

to pueden ya grabarse en sus hojas, durante la fabricación misma, letreros, marcas de fábrica o cualesquiera señales distintivas, que no podrá imitar nadie, por cuanto para ello sería preciso que los falsificadores asaltaran la fábrica de Clar-Apel. Las hojas de este material se les envían húmedas a los fabricantes de los artículos a que estén destinadas, botellas, cajas o lo que sea, y una vez adheridas a éstos y ya secas no se les puede desprender. La impresión que así se le da al Clar-Apel es muy semejante a la filigrana del papel de escribir.

Es de suponer, por tanto, que los falsificadores que constituyen el coco de los industriales y comerciantes tendrán que batirse en retirada cuando quiera que los fabricantes defiendan sus intereses le-

Anarquía del protestantismo en Alemania

Varios pastores se revelan contra el Obispo Mueller. Ocurren serios incidentes en los templos de Berlín

Berlín, Enero.—El decreto del Obispo Mueller, Pontífice de la Iglesia Evangélica Alemana, prohibiendo a los pastores toda interpretación autónoma de sus deberes eclesiásticos y patrióticos suscitó un inmediato y violento movimiento de protesta.

Se reunieron unos cien pastores de las parroquias de Berlín, organizándose en Federación de Emergencia.

Estos pastores disidentes de-

gitaron suscribir en el acto una declaración que todos ellos habían de leer desde el púlpito, protestando contra el decreto de Mueller. Efectivamente, así lo hicieron todos ellos, suscitándose incidentes de cuantía—ninguno de ellos sangriento en los diferentes templos berlineses. La prensa, al recoger esta información, considera más que probable que los pastores en cuestión sean destituidos inmediatamente.



EMPRE DURARAN. La reverencia ha sido el de la actividad. La mujer del Siglo las viejas no son reservadas, sencillas. El motivo de su antigüedad es que ya no son útiles que despejar el camino. Pero, si el progreso no es permanente, no será permanente. Hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atezadas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripeia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esta hecha es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Santuario de Nuestra Señora,

Viene de la primera página

diencia a los fieles de la Santísima Virgen, que esperará a todos para oírlos y consolarlos, en el tosco pero simbólico Trono de nuestra Gruta.

Quedan, pues, prohibidas, ante la Gruta, las

reuniones que interrumpen estas manifestaciones de sentida devoción a nuestra bondadosa Madre.

A las 15 horas (3 p. m.) Procesión con el Santísimo y emocionante Bendición particular a los enfermos, frente a la Gruta.

Estudia

Es puerta de la luz un libro abierto:
Entra por ella, niño, y de seguro
Que para ti serán en lo futuro
Dios más visible, su poder más cierto.

El ignorante vive en el desierto,
Donde es el agua poca, el aire impuro:
Un grano le detiene el pie inseguro;
Camina tropezando: ¡vive muerto!

En ese de tu edad abril florido
Recibe el corazón las impresiones
Como la cera el toque de las manos:

Estudia, y no serás cuando crecido
Ni el juguete vulgar de las pasiones,
Ni el esclavo servil de los tiranos.

Trabaja

Trabaja, joven, sin cesar trabaja:
La frente honrada que en sudor se moja,
Jamás ante otra frente se somroja,
Ni se rinde servil a quien la ultraja:

Tarde la nieve de los años cuaja
Sobre quien lejos la indolencia arroja;
Su cuerpo al roble, por lo fuerte, enoja;
Su alma del mundo al lodazal no baja.

El pan que da el trabajo es más sabroso
Que la escondida miel que con empeño
Liba la abeja en el rosal frondoso.

Si comes ese pan serás tú dueño,
Mas si del ocio ruedas al abismo,
¡Todos serlo podrán, menos tú mismo!

Descansa

Ya es blanca tu cabeza, pobre anciano;
Tu cuerpo, cual la espiga al torbellino,
Se dobla y rinde fácil; ya tu mano
El amigo bordón del peregrino.

Maneja sin compás, y el aire sano
Es a tu enfermo corazón mezquino...
Deja la alforja, ve, descansa ufano.
En la sombreada orilla del camino!

Descansa, sí, mas como el sol se acuesta,
Viajero como tú, sobre el ocaso,
Y al astro que le sigue un rayo presta:

Abre así con amor tus labios viejos
Y alumbrá al joven que te sigue el paso
¡Con la bendita luz de tus consejos!

POMPA

Rafael Meza. N. DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE
Se encuentra también a las órdenes de su estimable clientela en el General.

Tiburcio Solano, modelo de empleados

Supimos que con mucha razón se pensionó a don Moisés Morales como ex secretario de la Gobernación de esta Provincia, pero muchas veces nos hemos interrogado por qué no se hizo lo mismo con don Tiburcio.

Desde niños conocimos a ese celoso empleado, dechado por su constancia, modelo por su aptitud, y ejemplo de pulcritud y de honradez, a cuyo cargo han estado muchas delicadas funciones en la Gobernación.

Todo mundo conoce en esta ciudad a este honorable hijo de la Villa del Paraíso, que es uno

de los vecinos más queridos en el Barrio de San Francisco, que ha sido una de las personas que más han ayudado en tiempos pretéritos a la Internunciatura Apostólica y que es miembro de la Sociedad Mariana de Caballeros Católicos.

Más de 35 años lleva de labor meritoria don Tiburcio, y por eso justo sería que al iniciar los trabajos legislativos el Congreso de mayo, se le jubilara como signo de justicia y de reconocimiento por su gran tarea de empleado modelo y juicioso.



Las boticas lo venden



Si, Señor - Gets-It lo extirpará. De venta mundial

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecolite. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34 Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos científicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrar con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reportaje.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y formar precios del Curso deseado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

LA CONFIANZA
dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna? ¿Tiene sus antecedentes comprobados? ¿Se toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la **PREPARACION de WAMPOLE** su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

Advertencia a nuestros lectores

Con motivo de una modificación que en sus líneas ayer realizaban en las cercanías de nuestra imprenta las Compañías Eléctricas, la corriente que mueve la prensa donde se tira nuestro periódico estuvo en suspenso por algunas horas, atrasándose por consiguiente la salida del Correo, el cual ha circulado tan luego fue vencido el obstáculo.